



Tradition der Pflegekräfte-Migration

Internationale **Migration von Pflegefachpersonal** hat in Kerala lange Tradition (höchste Migrationsrate indischer Pflegefachkräfte ins Ausland). Viele Pflegefachkräfte arbeiten in den Golf-Staaten sowie in den USA, Kanada, UK und Australien. Bereits seit 1960 initiiert die katholische Kirche die Migration von Krankenschwestern aus Kerala nach Deutschland. Aufgrund eines Überschusses an Pflegepersonal unterstützt die **Regierung in Kerala** internationale Migration dieser Berufsgruppe – Arbeitsmigration wird als wichtiger Teil der „**Nursing Economy**“ betrachtet. Deshalb gibt es in Indien ein hohes Potential gut ausgebildeter Pflegefachkräfte mit langjähriger Berufserfahrung.

Qualifikationen und Pflegepraxis

Die **Pflegephilosophie in Kerala** ist der deutschen ähnlich, auch aufgrund der starken Vernetzung der kirchlichen Einrichtungen. Neben der medizinischen Versorgung der Patienten gehören auch die Grundpflege & Palliative Care zum Berufsbild. Viele Pflegekräfte haben **eine Spezialisierung** (z.B. in den Bereichen Intensivstation/OP / Neonatologie/Kardiologie) und in diesen Bereichen **langjährige, teilweise auch im Ausland erworbene Berufserfahrung**.

Die Pflegekräfte absolvierten entweder den Abschluss in „**General Nursing and Midwifery**“ (G.N.M./ 3-jähriges Studium) oder den „**Bachelor of Science in Nursing**“ (B. Sc. N./4-jähriges Studium, Theorie und praktische Einsätze im Krankenhaus wechseln sich ab, insgesamt über 4.000 Praxisstunden). Beide Abschlüsse werden von der KMK zwar als nicht gleichwertig eingeschätzt, können aber mit ergänzenden Maßnahmen eine Anerkennung erhalten. Die meisten Pflegekräfte verfügen über **mehr als drei Jahre Berufserfahrung**.

Sprachvorbereitung

Der über Triple Win organisierte **Deutsch-Sprachkurs** wird bis zum B1 Zertifikat (ca. 9 Monate) im Präsenzunterricht absolviert. Die Motivation, das B1 Zertifikat schnell zu absolvieren und nach Deutschland zu reisen, um als Pflegefachkraft in Anerkennung zu arbeiten, ist sehr hoch. Viele Bewerber*innen schaffen bereits im ersten Versuch ihr B1-Examen. Aufgrund der guten Erfolgsquote sowie durch die gut strukturierte Zusammenarbeit mit der deutschen Botschaft ist die Ausreise nach Deutschland gut planbar (im Regelfall 3-4 Monate nach Bestehen des B1).

Kandidaten Matching

Triple Win vermittelt bereits seit 2013 Pflegekräfte aus dem Ausland. Gern suchen wir Ihnen bei konkretem Interesse passgenaue Profile aus unserem Vermittlungspool (derzeit 400 Pflegefachkräfte) heraus. Die Interviews werden durch Triple Win online organisiert und finden auf Englisch bzw. mit einem Übersetzer statt. Natürlich organisieren wir auch gern Arbeitgeberrekrutierungen vor Ort für Sie. Seit 2024 vermitteln wir auch Auszubildende aus Kerala in eine Ausbildung zur Pflegefachkraft.

Herzliche Grüße

Ihr Triple Win Team Kerala/Indien

Glücklich bei ihrem neuen Arbeitgeber in Deutschland!

Lernen Sie die Pflegekräfte Jyothi, Ayona und Chippy aus Kerala im Video kennen.

[So funktioniert Triple Win: Erklärfilm](#)

[Von Kerala nach Wolfrathshausen: Reportage auf GIZ Akzente](#)